

Féconde utopie

Les festivités liées au 10^e anniversaire de La Chrysalide nous ont donné l'occasion de nous remémorer sur son histoire et de constater notamment combien son exemple est riche en enseignements et porteur d'énergie.

C'est fort d'une bien belle utopie que quelques neuchâteloises et neuchâtelois œuvrent dès les années 1970 à concrétiser les soins palliatifs dans notre canton, se formant souvent à l'étranger pendant leurs vacances.

Une vingtaine d'années plus tard, un postulat déposé au Grand Conseil demande l'étude de mesures propres à développer les soins palliatifs neuchâtelois. En 1992, la planification hospitalière, qui proposait notamment la création d'une unité de soins palliatifs, est refusée. Le bébé est jeté avec l'eau du bain...

Mais la flamme persiste et l'association La Chrysalide est créée ; son action contribue en 1995 à l'inclusion dans la Loi de santé du principe du développement des soins palliatifs dans le canton.

Puis tout s'accélère, le rapport du Conseil d'Etat concrétisant la création d'une unité de soins palliatifs passe la rampe du Grand Conseil sans embûche, la villa « mon rêve » est choisie, adaptée, les premières patientes y sont accueillies en octobre 1998.

La Chrysalide est née d'une utopie, de rencontres et d'engagement personnel. La volonté, le courage et la solidarité ont concrétisé le rêve. Et l'utopie ne s'arrête pas là : La Chrysalide forme, accompagne, transmet, hors ses murs, au-delà même des frontières cantonales. En chemin vers une autre utopie : celle de permettre à chacun de bien vivre ses derniers moments et de bien mourir, où qu'il se trouve.

Merci à toutes celles et ceux qui se sont engagés, sans mesure, pour les soins palliatifs.

Merci à toutes celles et ceux qui consacrent au quotidien leur énergie, leur âme, à cette belle activité. Nous leur devons beaucoup.

Pascal Rubin, directeur général

Bureau de la CPHNE constitué

La commission du personnel a constitué son bureau : **Corinne Béguin Dalrio** est nommée présidente, **Frédéric Fischer** vice-président, **André Tschimbambé** secrétaire et **Laurent Deplagne** assesseur.

La direction générale les félicite de leur nomination et les remercie de leur engagement.

Médecin-chef pour le département de radiologie

La Dresse Anne-Françoise Roud a rejoint dès le 1^{er} octobre le comité médical au titre de médecin-chef de service avec mandat de chef de département de radiologie.

Les départements de pédiatrie, de médecine, de chirurgie, d'anesthésiologie et de gynéco-obstétrique sont organisés transversalement depuis de nombreux mois. Le département de radiologie le sera également avec l'arrivée d'Anne-Françoise Roud, qui est loin d'être une inconnue puisqu'elle a été tour à tour dans le canton de Neuchâtel, outre des périodes d'activité au CHUV et à l'Hôpital régional de Martigny, cheffe de clinique puis médecin adjointe dans le service de radiologie des Hôpitaux de la Ville de Neuchâtel, médecin-chef du service de radiologie de l'Hôpital de Landeyeux, et depuis 1993, médecin-chef du service de radiologie de l'Hôpital de La Providence.

Nul doute que des défis importants attendent la nouvelle cheffe de département et ses collègues avec, notamment, le remplacement de certains équipements (en priorité le scanner de La Chaux-de-Fonds) et la mise en place du PACS cantonal, sujet qui est d'autant plus familier à la Dresse Roud qu'elle a présidé en 2001 le comité de pilotage du projet "PACS cantonal, dont les recommandations ont été écartées alors pour des raisons financières.

La Dresse Yolanda Espolio entrée en fonction à Couvet

Nous avons la chance de pouvoir informer nos fidèles lecteurs qui suivent de façon assidue le feuilleton de l'Hôpital du Val-de-Travers de l'entrée en fonction de la Dresse Yolanda Espolio Desbaillet à temps partiel depuis le 1^{er} octobre 2008, puis à plein temps dès avril 2009, en qualité de médecin-chef de CTR avec service de gériatrie à l'Hôpital de Couvet.

La Dresse Espolio Desbaillet est née à La Chaux-de-Fonds, ville où elle a effectué toute sa scolarité. Elle a obtenu le diplôme fédéral de médecin à l'Université de Genève et le titre de spécialiste FMH en médecine générale en 2003. Dès 1998, elle s'est orientée particulièrement vers la gériatrie, aux HUG jusqu'en 2002, puis dans le cadre du CESCO (Centre de soins palliatifs) des HUG, en qualité de médecin-chef de clinique, les deux dernières années étant consacrées plus particulièrement au service de médecine palliative du CESCO (HUG, département de réhabilitation et gériatrie). Son titre de médecin spécialiste en médecine générale sera complété par celui de gériatre FMH, actuellement en cours de validation auprès de la FMH.

La Dresse Espolio connaît bien notre canton. Elle se réjouit d'y apporter ses compétences, avec comme priorité une amélioration de l'évaluation des patients gériatriques non seulement dans la Val-de-Travers mais aussi sur les autres sites hospitaliers où elle pense consacrer plusieurs demi-journées hebdomadaires d'activité.

L'Hôpital neuchâtelois se réjouit de son arrivée et lui souhaite de belles satisfactions dans la réalisation de ce service novateur pour le canton.



Médecine du travail bienvenue à la Dresse Sophie Rusca

Le nouveau médecin du travail prendra ses fonctions le 1^{er} novembre 2008. C'est la doctoresse Sophie Rusca qui a été désignée pour ce poste important.

Titulaire d'un diplôme inter-universitaire en toxicologie médicale et du titre de spécialiste FMH en médecine du travail, la Doctoresse Rusca a travaillé en qualité de médecin du travail pour un consortium d'entreprises de Monthey, puis pour l'hôpital Foch à Suresnes, en Ile de France.

Alliant ainsi une formation complète à une expérience riche et variée, la Dresse Rusca apportera à l'Hôpital neuchâtelois des compétences rares et enviées. Sa personnalité enthousiaste et dynamique permettra à l'Hôpital neuchâtelois de créer un service de médecine du travail efficace, adapté aux besoins de l'institution et de ses collaborateurs.

La constitution d'une unité de médecine du travail forte apporte une garantie de notre souci de créer des prestations RH de qualité et durables.

Nous saisissons l'occasion pour remercier la Doctoresse Rebell et le Docteur Gusmini, médecins du travail, qui ont eu à cœur de donner le meilleur d'eux-mêmes pour assurer les prestations de médecine du travail dans les conditions difficiles de la création de l'Hôpital neuchâtelois. Nous leurs souhaitons une excellente poursuite d'activité dans le cadre de leurs cabinets médicaux.

Nous souhaitons une cordiale bienvenue à la Doctoresse Rusca et à toute sa famille et nous nous réjouissons de notre future collaboration.

Nouveau médecin-chef gastro-entérologue

La commission de nomination chargée de désigner le successeur du Dr Faulques, médecin-chef du service de gastro-entérologie a rendu sa copie : le Dr Christian Mottet est nommé à cette fonction ; il entre en fonction courant novembre 2008.

Le service de gastro-entérologie de l'Hôpital neuchâtelois a été créé en juillet 2007. Le service a pris son essor avec le Dr Faulques et, depuis le 1^{er} avril 2008 avec un chef de clinique. Au départ du Dr Faulques, le poste de médecin-chef a été mis au concours : c'est le Dr Christian Mottet qui occupera dès novembre la fonction de médecin-chef, le Dr Elwafa, jusqu'ici chef de clinique, étant quant à lui promu au rang de médecin adjoint.

Le Dr Mottet a suivi sa formation en médecine à l'Université de Bâle. Il a obtenu ensuite le titre de MD-PHD après trois années passés à Oxford et est au bénéfice d'un FMH en médecine depuis 2003. Sa formation en gastro-entérologie s'est effectuée au CHUV où il est chef de clinique depuis 2007. Titulaire d'un FMH en gastro-entérologie, il est en passe d'obtenir le titre de Privat Docent à l'Université de Lausanne.

Nous nous réjouissons de l'accueillir sur les sites de La Chaux-de-Fonds et de Pourtalès où se déploiera son activité.

La grippe arrive à grands coups de bise...

L'équipe de médecine du travail est fin prête à vous vacciner et vous donne rendez-vous dans chaque site durant la première semaine de novembre, et plus si entente ! Référez-vous aux affiches pour les dates, heures et lieux.

